

Nació en la ciudad de Montevideo el 17 de marzo de 1951. Única hija del matrimonio de María Obdulia Valdez y Pedro César Tourné, concurre a la Escuela Experimental de Malvín y al Liceo N° 10 Dr. Carlos Vaz Ferreira, que en esa época se encontraba ubicado frente a la Playa Brava.

Apenas terminado el liceo ingresa al Instituto Normal y cursa la carrera de Maestra de Educación Primaria. Unos años después, ya recibida de maestra, ingresa a la Escuela de Tecnología Médica y cursa la carrera de Técnica en Fonoaudiología.

Trabaja más de 20 años como maestra en escuelas de contexto crítico y como fonoaudióloga en el Instituto Nacional del Menor –INAME–, actual INAU. Se especializa en educación popular y comienza a involucrarse en proyectos de formación sindical en el proceso de refundación del movimiento sindical uruguayo, el PIT-CNT. A su vez participa activamente en la reorganización del sindicato de maestras y maestros (Federación Uruguaya del Magisterio-FUM) del cual resulta electa dirigente a la salida de la dictadura. Durante varios años ocupa cargos en la dirección de su sindicato y en el Secretariado Ejecutivo del PIT-CNT.

En el año 1971 se integra a la militancia política siendo estudiante, coincidentemente con la fundación del Frente Amplio ese mismo año. En el año 1980 se afilia al Partido Socialista.

Continúa sus estudios y cursa la carrera de Psicóloga Social (Enrique Pichon-Rivière) en la Escuela de Psicología Social de Montevideo. A su vez se integra al equipo docente de la Escuela de Funcionarios del INAME que genera la carrera de Educador Social en Uruguay.

En el Partido Socialista es electa para integrar su Comité Central y milita activamente en el Departamento Sindical y en la primera agrupación de mujeres socialistas que impulsan los temas de género y las ideas feministas. En la actualidad es integrante del Comité Central y del Comité Ejecutivo del partido.

En el año 1989 es candidata a diputada por primera vez, resultando electa en 1994, siendo la primera mujer integrante del Partido Socialista del Uruguay en ser electa diputada titular. Fue reelecta diputada por Montevideo en el período 2000-2004. En su trayectoria parlamentaria ha trabajado los temas de género, infancia, seguridad ciudadana, nuevas tecnologías y legislación laboral. Integró la Bancada Femenina desde su constitución. A nivel internacional fue vicepresidenta de la Comisión de Equidad de Género, Niñez y Juventud del Parlamento Latinoamericano, y fue presidenta del Foro Parlamentario por el control y el uso de Armas Pequeñas y Ligeras. Además fue conferencista sobre tráfico sexual, salud sexual y reproductiva y desarme civil.

En las elecciones nacionales del 31 de octubre de 2004 encabeza la hoja de votación N° 90 para integrar la Cámara de Representantes por el departamento de Montevideo, resultando electa diputada bajo el lema Partido Encuentro Progresista-Frente Amplio-Nueva Mayoría. En este período legislativo integró la Comisión de Constitución, Códigos, Legislación general y Administración, y la Comisión Especial de Género y Equidad, siendo electa presidenta en el año 2005. Integró también la Comisión de Constitución, Códigos, Legislación General y Administración integrada con la de Transporte, Comunicaciones y Obras Públicas para el estudio de la responsabilidad civil por daños causados a terceros por vehículos y maquinarias; la Comisión de Constitución, Códigos, Legislación General y Administración integrada con la de Ganadería, Agricultura y Pesca para estudiar la seguridad en el medio rural, y la Comisión de Constitución, Códigos, Legislación General y Administración integrada con la Comisión Especial de Asuntos Municipales y Descentralización para el estudio de la patente de rodados. Integró también la Comisión de Constitución y Legislación de la Asamblea General.

El 8 de marzo del 2007 es designada ministra del Interior, cargo que ejerce hasta la fecha.